

Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

ABONNEMENTS	
Nord et départements limitrophes :	
3 mois	100 fr
6 mois	180 fr
1 an	320 fr
Autres départements :	
3 mois	110 fr
6 mois	200 fr
1 an	360 fr
Compte chèque postal 1418 67	

Les troupes allemandes ont réalisé une nouvelle avance au nord de Bielgorod

En dix jours, les Soviétiques ont perdu 3.330 chars blindés

QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHRER, 16 JUILLET. — Le haut commandement des forces armées allemandes communique : Les durs combats dans le secteur central du front de l'Est se sont poursuivis jusqu'à présent sans interruption. Les troupes allemandes ont réalisé une nouvelle avance au nord de Bielgorod à la suite de combats acharnés. Les pertes des forces ennemies sont énormes. Les chars blindés ont été détruits en grand nombre. Les troupes allemandes ont subi de graves pertes.

La zone fortifiée au sud-est de l'Europe
Berlin, 16 juillet. — Après avoir terminé son voyage d'inspection dans la zone fortifiée du Sud-Est, le général Jakob du génie et des fortifications au commandement supérieur de l'armée est arrivé sur un aérodrôme du Sud-Est pour retourner dans le Reich faire son rapport. Au cours de son voyage, il a inspecté les installations de défense établies d'après les dernières expériences sur la côte et à l'intérieur de la Grèce méridionale ainsi que les points d'appui d'arrêt établis sur les rives avancées de la mer Égée, spécialement les fortifications de Crète et de l'île de Rhodes, du Dodécanèse se trouvant sous la protection italienne, en collaboration étroite avec les troupes qui y trouvent les installations fortifiées ont été créées par les pionniers du génie suivant les instructions des commandements locaux. Installations qui sont maintenant complètement prêts à la défense.

« L'étroite fraternité d'armes avec nos alliés italiens, dit-on à Berlin, assure l'unité de ces mesures défensives dans toutes les zones. » C'est dans les conditions les plus difficiles et sous l'influence d'un climat inaccoutumé que de grandes prestations ont été accomplies. Il convient de signaler particulièrement les nombreux abris creusés dans les rochers qui constituent le meilleur camouflage. On continue de travailler sans cesse à l'amélioration des fortifications et au renforcement des travaux de défense.

En Sicile, les troupes de l'Axe repoussent de nombreuses attaques des Anglo-Américains

Du 10 au 14 juillet, la flotte de débarquement a perdu 52 navires jaugeant 300.000 tonnes

Les difficultés du ravitaillement pour les Anglo-Américains
Berlin, 16 juillet. — En complément au communiqué allemand, le D.N.B. publie ce qui suit : L'île de Sicile a un développement de côtes de 1.115 kms, ce qui correspond à la distance entre Londres et Vienne. Dans ces conditions, il est indiscutable qu'un débarquement de troupes en quelques endroits de cette ligne côtière très longue ne puisse jamais être complètement empêché. Une autre question est de savoir si une pareille entreprise de débarquement peut être étendue de façon à devenir une grande opération. Si les opérations sur l'île se ralentissent et deviennent plus difficiles chaque jour, cela provient pour une notable partie de difficultés croissantes de ravitaillement. On a constaté que l'approvisionnement des forces débarquées devenait un problème toujours plus ardu par suite des pertes de tonnage des Britanniques et Nord-Américains causées par la guerre sous-marine. Il n'est donc pas étonnant que les combats dans l'île le 15 juillet n'aient apporté aucun succès notable aux troupes de débarquement.

Parachutistes exterminés.
Berlin, 15 juillet. — Au cours de la dernière journée de combat, les Anglo-Américains ont lancé des parachutistes sur l'arrière des lignes de l'Axe en Sicile. A cette occasion, déclarent les militaires militaires de Berlin, les Canadiens ont employé des méthodes nouvelles qui ont permis d'assembler de leurs alliés soviétiques : ayant arboré un drapeau blanc, ils attendirent une grande opération.

QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHRER, 16 JUILLET. — Le haut commandement des forces armées allemandes communique : Dans le sud de la Sicile, les troupes germano-italiennes ont repoussé de nombreuses attaques anglo-américaines déclenchées contre la ligne alliée d'Argenta au sud de Catane et indigèrent à l'encontre de lourdes pertes en chars blindés. Des formations aériennes germano-italiennes ont attaqué jour et nuit avec un excellent résultat les concentrations de navires au large de la côte sicilienne. Plusieurs navires de transport furent coulés ou sérieusement endommagés. Du 10 au 14 juillet inclus, la flotte de débarquement a perdu au moins 52 navires totalisant environ 300.000 tonnes. De nombreux autres bâtiments et canots de débarquement ont été touchés et endommagés.

Lors d'une attaque contre un convoi allemand en Méditerranée, des navires de sécurité de la marine de guerre et de la D.C.A. de la marine ont descendu sept appareils ennemis.

EN AFRIQUE, pas de cérémonies en l'honneur des morts de Mers-el-Kébir

Tanger, 16 juillet. — On annonce que les autorités d'Afrique du Nord ont interdit toute cérémonie religieuse et patriotique en l'honneur des marins tombés sous les coups de la flotte anglaise à Mers-el-Kébir. Les familles des victimes se sont vu interdire l'accès du cimetière où reposent les marins français. Cette mesure a suscité une profonde indignation parmi la population française.

La guerre n'est pas seulement une lutte des armes, MAIS UN COMBAT DES ESPRITS DES CŒURS ET DES NERFS

Un article du Docteur GOEBBELS
Berlin, 16 juillet. — Le Dr Goebbels, fondateur du combat est de la guerre, dans son article le plus récent, intitulé « La guerre n'est pas seulement une lutte des armes, mais un combat des esprits, des cœurs et des nerfs », déclare : « Cette guerre des nerfs, déclarait-il, mérite plus d'attention qu'on ne lui en accorde en général. Car une fois fondamental du combat est de conserver son souffle jusqu'à la dernière minute. Il est évident que la dernière minute est la plus difficile à supporter. » A ce propos, le Dr Goebbels caractérise la situation militaire en disant que l'Allemagne et ses alliés luttent maintenant comme auparavant dans les plus grandes chances de succès. (Lire la suite page 2.)

UN RAID DE LA LUFTWAFFE CONTRE LA RÉGION DE LONDRES

Les avions anglo-américains attaquent des villes de l'Est de la France
On compte jusqu'ici 90 morts et 250 blessés
QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHRER, 16 JUILLET. — Le haut commandement des forces armées allemandes communique : Violent et nouveau raid nocturne des avions ennemis contre la région de l'Est de la France. La population a subi des pertes considérables. Des avions ennemis, opérant isolément, ont exécuté des vols de harcèlement contre le nord et le sud-ouest de l'Allemagne. Au cours de la journée de jeudi et au cours de la nuit, la défense allemande a descendu 14 avions anglo-américains. Dans la nuit de 15 au 16 juillet, des avions de combat allemands ont exécuté un raid contre la région de Londres.

Le quartier général a déclaré textuellement :
« La population peut se remettre de fortes attaques aériennes et reprendre peu à peu le travail sans avoir subi de graves dommages matériels. C'est pourquoi il est utile pour la R.A.F. de bombarder toujours de nouveaux avions. » (Lire la suite page 2.)

Le cinquième anniversaire des bombardements massifs de Cologne fournis par Londres.
Genève, 16 juillet. — On mande de Londres : Le maréchal de l'air Harris, commandant supérieur des opérations de bombardement, a promis de « martyriser » l'Allemagne, fait remarquer le correspondant aéronautique du « Daily Sketch ».

« Il faut que les responsables mesurent la portée et la gravité de ces désastres » déclare le cardinal SUHARD aux obsèques des victimes du dernier bombardement anglo-américain
Paris, 16 juillet. — Les obsèques des victimes du bombardement effectué par l'aviation anglo-américaine dans la nuit du 14 juillet ont été célébrées ce matin, en présence d'une affluente foule, dans l'église d'une commune de la région parisienne, dans laquelle 21 cercueils étaient alignés sous un amoncellement de gerbes et de couronnes. Dans l'église tendu de longues draperies noires avaient été placés à côté des familles des victimes de nombreuses personnalités et notamment M. de Villiers Torcy, représentant le gouvernement ; le Dr Méneuret, représentant personnel du Maréchal, et Bouffier, préfet de la Seine, et Bussière, préfet de police.

685 prisonniers parisiens sont rentrés
Paris, 16 juillet. — 685 prisonniers libérés, dont 183 de la région parisienne, venant du Stalag VC, sont arrivés vendredi matin, à 10 h. 45 à la gare du Nord. Ils ont été reçus par M. André Masson, commissaire général aux prisonniers rapatriés, qui leur a souhaité la bienvenue et a manifesté sa joie de revoir ses anciens compagnons de captivité.

Les sous-marins allemands coulent huit navires jaugeant 51.000 tonnes

QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHRER, 16 JUILLET. — Le haut commandement des forces armées allemandes communique : Dans leur lutte contre des convois et des navires ravitaillant les troupes ennemies, les sous-marins allemands ont coulé huit navires jaugeant au total 51.000 tonnes, et un vedette de transport.

UN EUROPEEN

Nos lecteurs ont pris connaissance de la première collaboration franco-allemande des dossiers de François de Drede devant nos compatriotes par M. le professeur Frédéric Grimm, président du Comité franco-allemand, l'un des plus nobles artisans de la coopération européenne. C'est que l'éminent conférencier est un sincère ami de notre pays. Il fut, de 1914 à 1918, le défenseur des Belges et des Français traduits devant des conseils de guerre allemands. Le 13 juin 1940, il arriva à Paris, profondément ému de l'émotion des dix millions de nos compatriotes, jetés sur les routes par la folie criminelle d'un gouvernement incapable d'organiser et de protéger. Durant quinze jours, il fut sur tous les chemins de l'espoir, arrêtant les camions de la Wehrmacht qui remontaient vers Paris et les chargeant de répit, organisant le ravitaillement des plus misérables. En liaison étroite avec M. Otto Aebz, chef de la mission allemande, il alerta les services d'entraide du Parti national-socialiste, qui assurèrent bientôt la distribution méthodique de millions de litres de lait aux enfants et aux malades, de millions de repas aux affamés. Lorsqu'il revint à Paris, c'était pour aborder l'étude, comme du

« Il faut que les responsables mesurent la portée et la gravité de ces désastres »

révêtu de la pourpre prêtre la cérémonie, celle-ci commença, célébrée par M. l'abbé Roland, vicaire de la paroisse. A la messe de Requiem, soutenue par la maîtrise de Montreuil, le cardinal a prononcé, avant l'absoute, une courte allocution dans laquelle, après avoir transmis aux familles des victimes ses vives condoléances, il a déclaré notamment : « Une fois de plus, la mort a visité la population ouvrière, apportant dans les rangs de celle-ci le deuil et la ruine. » Nous ne pouvons pas ne pas nous émouvoir sur les causes qui produisent de tels effets. Il faut que les responsables mesurent la portée et la gravité de ces désastres. » Après avoir assuré que les victimes étaient tombées à leur poste (Lire la suite page 2.)

La Russie n'a qu'un seul ennemi : le bolchevisme !

C'est ce que prouveront les représentants du général Vlassov au cours de la manifestation du 23 juillet, à Lille
Le presse et le radio ont très abondamment commenté la lettre ouverte adressée cette semaine par le général Vlassov à son gouvernement soviétique. Du même coup, elle est faite connaître aux Français l'étonnante personnalité de cet ancien commandant d'armée, devenu le chef actuel de la Russie nouvelle. Elles nous ont d'ailleurs permis de saisir les raisons qui le déterminent à entreprendre une lutte à mort contre les criminels de Moscou. Le général Vlassov avait adhéré au mouvement révolutionnaire qui se traduisit, en 1917, par la victoire des Bolcheviks. Il avait eu sincèrement que cette révolution donnerait la terre aux paysans, une vie plus facile aux ouvriers et un avenir meilleur au peuple russe. Pendant vingt ans, il a servi dans l'armée rouge. Sa carrière militaire le conduisit au grade de général d'armée. En juin 1941, la guerre est venue. Elle a troublé le général Vlassov à son poste de commandant d'une division blindée. Avec elle, il a participé aux gigantesques combats qui marquèrent le début de l'offensive allemande à l'Est. Nommé commandant d'armée, il a assisté aux étonnantes défaites de l'armée rouge au cours de la deuxième année de guerre. Il fut le témoin, horrifié et impuissant, des exécutions massives ordonnées, sur l'ordre de Staline, par les commissaires juifs, pour se venger des revers militaires, dont eux seuls étaient pourvus les responsables.

Le temps travaille en faveur du Japon
DECLARE LE GENERAL YAHAGI
Tokio, 16 juillet. — Au cours de la dernière séance du Conseil central du mouvement pour le soutien du trône impérial, qui s'est tenue à Tokio, le général-major Yahagi, porte-parole de l'armée a fait un examen de la situation militaire. Le général Yahagi déclara notamment : « Les Etats-Unis comptent sur trois facteurs. A savoir : le temps, les matières premières et la capacité de production. » Toutes leurs espérances ne se sont cependant pas réalisées. « Ils ont été incapables de réaliser leurs plans de production et le facteur « temps » confère aussi un grand avantage au Japon. Aussi les Américains ont-ils essayé de passer à l'offensive. Cette offensive contre le Japon, qui ne pourrait se faire que par la conquête d'une île après l'autre, coûterait aux Américains de nombreuses années et d'immenses sacrifices. »

Plus de chasseurs « usage-ville » aux vitrines des bottiers
Par décision du comité d'organisation du commerce de la chaussure, il est désormais interdit aux commerçants d'exposer à l'usage-ville des chaussures de chasse ou de montagne pour hommes et pour femmes.

Seize divisions de Tchoung-King sont chargées de soumettre les régions communistes
Vichy, 16 juillet. — Selon la presse chinoise de Shanghai, une armée de Tchoung-King de seize divisions a pris position près des régions communistes, afin de les amener à la soumission. Des escarmouches se seraient déjà produites.

685 prisonniers parisiens sont rentrés
Paris, 16 juillet. — 685 prisonniers libérés, dont 183 de la région parisienne, venant du Stalag VC, sont arrivés vendredi matin, à 10 h. 45 à la gare du Nord. Ils ont été reçus par M. André Masson, commissaire général aux prisonniers rapatriés, qui leur a souhaité la bienvenue et a manifesté sa joie de revoir ses anciens compagnons de captivité.



L'ARMÉE RUSSE DE LA LIBÉRATION
Après la proclamation de son armistice, chaque jeune soldat de l'armée Vlassov Deux jeunes Géorgiens décorés pour actes de bravoure lors des combats contre les Soviétiques.

BOUBAUX
NEL
fares
MEDI prochain
AVENTURES
angle
LA VIE
CROIX
EAUX
ANCE
NOVA
BAZAR
EWET
UEZ
PIATS
PIATIN
BOULEVARD
T. 14.40
LUBAC dans
honneur
NE
CENCI
USCRON
L-LEUX
AUTOUR
YART
1943
Paris, 17
P. 46-C.
1943
FLAMANDS
Paris, 17
P. 46-C.
1943
FLAMANDS
Paris, 17
P. 46-C.
1943